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安徽省皖能股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                   编号：2023-08 

投资者关系活动

类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

√其他   电话会议     

参与单位名称及

人员姓名 

长江证券刘亚辉，汇添富基金何旺、胡昕炜、劳杰男、胡静霆、蔡

志文、黄耀锋、董超 

时间 2023 年 06月 01日 

地点 安徽合肥 

上市公司接待人

员姓名 

张增智、郑涛、李天圣、董佳文、吴宇航 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、数据一览 

公司是安徽省第二大发电集团，所属的发电机组多为高参数、

大容量、低能耗、高效率、环保指标先进的火电机组，在运机组中

60 万千瓦及以上高效低能耗装机容量占比 74%。2022年底，安徽省

省调火电装机容量为 3976万千瓦，公司控股在运省调机组装机容量

占安徽省省调火电总装机容量的 22.3%。 

截止到 2022年底，公司拥有 18家控股子公司，包括 10家火电

发电企业，其中 8家位于安徽省内，（7家煤电，1家气电），2家

位于新疆维吾尔自治区内，有 4台 66万千瓦机组，是新疆运输电力

至华东区域的特高压吉泉线的配套电源；发电企业外还拥有负责新

能源开发运营的能源交易公司，电燃和售电公司。 

2022年度公司实现营业收入242.8亿，同比增长 15%。截至2022

年底，公司的控股总装机容量为 1322万千瓦，其中经营期在运 892

万千瓦，在建 430万千瓦。去年发电量达到 411.9亿千瓦时，利用

小时约 4850小时，电量同比增长 12.6%，公司去年上网综合电价同

比上涨约 18%。综合考虑去年煤价的高位震荡过程，整体综合的耗

用标单较前一年同比上涨约 6%。 

2023 年一季度，在总装机容量规模维持稳定基础上，结构出现



调整。1 月份投产了一台 66 万千瓦的机组，所以运营装机升至 958

万千瓦，相应的在建减少 66万千瓦。去年 10月份和今年 1月份投

产的两台 66 万千瓦的机组，新投产能发电量可观，得益于此，公司

一季度发电量达到 108 亿千瓦时，在省调主要发电集团总体发电量

下降的背景下，实现逆势增长。另外，整个上网综合电价为 460元

/兆瓦时，同比基本持平。 

 

二、核心要点 

盈亏平衡点：公司机组有常规燃煤机组，也有综合利用的低热

值机组，常规燃煤机组发电量多，盈亏平衡点煤价的承受能力比较

强，标单是在 1000-1100元/吨，百万机组超过 1100元/吨；综合利

用机组都是 30万千瓦级小机组，盈亏平衡煤价不高，大概 900-1000

元/吨。 

长协煤履约率：公司年初定目标是长协煤履约率不低于去年，

去年履约率超过了 80%。 

装机容量：截至 2022年底，公司的控股总装机容量是 1322万

千瓦，其中在运 892万，在建 430万，在建中主要有一台 66万千瓦

的省内超超临界火电发电机组，还有 2*45 万千瓦的天然气调峰机

组，另外有 4 台 66万千瓦机组在新疆建设中，是吉泉线（疆电入皖

特高压）的配套电源。 

投产：火电项目新疆江布电厂预期在今年的七八月份分别投产

两台机组 2*66万千瓦，另外一个电厂（新疆西黑山电厂）计划在明

年年底前两台机组双投；燃气电厂计划今年年底一台，明年年初一

台。 

库存及日耗：从库存来看，整个火电的库存应该是近几年的高

位，可用天数也处于较高水平。日耗是看总体的日耗有所回复，主

要是公司机组运行方式的变化——电厂陆续结束检修，相继并网发

电。从公司自身来看，今年 5月份较去年的同期大概增长了 7个多

亿千瓦时的电量。 

    开工建设：公司“十四五”新能源发展规划为 400万千瓦。今

年公司主要工作是力争项目的开工建设，力争全年开工建设新能源

超 100 万千瓦。 

 

三、问答环节 

Q：整个控股的发电机组一季度是盈利？ 

A：是的，控股发电一季度盈利。 

 

Q：当前机组盈亏平衡点大概在什么位置？控股和非控股的差的

挺多的？ 

A：公司机组有常规燃煤机组，也有综合利用的低热值机组，常

规燃煤机组发电量多，盈亏平衡点煤价的承受能力比较强，标单是

在 1000-1100元/吨，百万机组超过 1100元/吨；综合利用机组都是

30 万千瓦级小机组，盈亏平衡煤价不高，大概 900-1000元/吨。 

 



Q：公司新的装机的时间点？430 万减掉 66 万的在建大概什么

样的时间进度？ 

A：火电项目新疆江布电厂预期在今年的七八月份分别投产两台

机组 2*66万千瓦，另外一个电厂（新疆西黑山电厂）计划在明年年

底前两台机组双投；燃气电厂计划今年年底一台，明年年初一台。 

 

Q：公司长协煤的占比有没有进一步的提升？公司现货煤的价格

大概是怎样的降幅？特别是二季度以来。后面公司怎么展望现货煤

价和长协煤的占比？ 

A：长协煤是稳定公司经营效益的一个重要的基本面，去年公司

做得比较好，在开发合同和盯履约率方面取得较好成效。今年长协

煤合同覆盖率能够接近 90%，考虑一定的履约率，今年整个长协煤

的结算占比应该较去年会有一个大幅的提升。二季度公司电量比较

少，基本上都是长协煤，所以对现货采购需求并不大。接下来的三

季度是迎峰度夏的关键时期，长协煤可能会出现阶段性不平衡的兑

现情况，市场煤会出现一定的补充需求。 

 

Q：一季度的长协煤占比 70%，二季度长协煤占比基本上能百分

之百？ 

A：长协煤二季度来看，因为各厂长协资源有一定的不均衡，总

体还是采购了一些市场煤，有的厂可能会弱一点，有的可能会超一

点。总体看来接近全覆盖。 

 

Q：公司今年长协煤的实际兑现率大概能做到什么水平？ 

A：公司年初定目标是长协煤履约率不低于去年，即超过 80%。 

 

Q：公司现在电厂的库存绝对量和天数是怎样的水平？ 

A：从库存来看，整个火电的库存应该是近几年的高位，可用天

数也是处于较高的水平，平均在 15-20天的水平。 

 

Q：最近日耗有明显上升吗？ 

A：从库存来看，整个火电的库存应该是近几年的高位，可用天

数也处于较高水平。 

 

Q：公司总体对于今年的标煤均价预期在什么区间？ 

A：预计较去年有一定幅度的下降。 

 

Q：去年公司有省间现货的收入和利润吗？ 

A：目前公司在运火电机组全部都是省调机组，电量在省内进行

消纳的，没有点对网或点对点的外送。 

 

Q：现在安徽也没有省内的现货市场？ 

A：省内现货市场有，安徽省是国家第二批现货试点的省份，去

年安徽省进行了几轮现货模拟运行，但周期都不长。今年 3月底，



安徽省启动了 2023 年第一次现货试运行加结算。 

 

Q：因为最近煤价跌得比较多，安徽当地如果煤价跌了，电价会

不会跟着往下走？ 

A：这个需看政府态度。 

 

Q：年度长协价，如果煤价回到 2020 年以前的水平，理论上电

价应该也回到 20年以前，这 20%上浮的比例后面是否存在下浮的压

力？或者机制具体是怎么谈的，是公司自己跟企业谈的，还是说省

里来协调？ 

A：按照随行就市原则，进行商务洽谈。 

 

Q：政府会不会因为社会责任、觉得经济差逼公司降电价？ 

A：电价的定价权还是交给市场。 

 

Q：绿电公司现在有规划吗？ 

A：公司十四五期间新能源 400万千瓦的目标是不变的。 

 

Q：公司 21 年没有分红，22年是 10股分了 0.48元，今年公司

分红率怎样规划？ 

A：每 10 股分 4 毛 8就是公司今年的，分的是去年的。公司一

直都想尽力地给投资者回馈，现在公司确实投资的项目相对比较多，

但是公司会尽可能提高回报率。 

 

Q：公司花了 22 个亿收了大股东皖能的环保发电，好像跟公司

主业不太相关？ 

A：环保发电是公司今年 3月份收购的，现在资产正在交割，它

是垃圾发电，以前公司在大约 2012年的时候做过一次定增，当时证

监会看来属于同业竞争，所以当时集团做了一个承诺，要把这些具

有同业竞争性质的资产都要注入上市公司，所以今年公司就通过现

金方式把它收进来了，环保发电是一个有一定专营性质的，其实还

是可以的。一年净利润一个多亿，今年估计会提高一些。 

 

Q：公司市场一致预期 10个亿利润，一季度公司大概 1.3个亿，

贸易煤基本上没有什么利润贡献，垃圾发电可能就 1 个亿，整体火

电传统主业后面几个季度能实现预期吗？ 

A：传统火电公司预期今年主要利润增长点一个是煤价下降，成

本端改善，另外一个就是公司新投机组创造利润，再者还有投资收

益增加。 

 

Q：全年公司长协的占比是多少？ 

A：按照预算电量边界条件来看，公司现在整个长协合同接近

90%左右，另外就是看履约情况，今年来看履约情况还是比较好，两

相结合，整体长协煤结算量占比预计将较去年有较大幅度提升。 



Q：公司整体加上并表的机组算下来装机量 1000多万千瓦，煤

炭用量是多少？ 

A：约 2000万吨左右。 

附件清单（如有） 
无 

日期 
2023 年 06月 07日 

 


